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ПРОДВИГАТЬСЯ К ЗРЕЛОСТИ  
ИЛИ ВТОРИЧНО ВПАСТЬ В ГРЕХ, 

ЧТО? 

""ППооссееммуу,,  ооссттааввииввшшии  ннааччааттккии  ууччеенниияя  ХХррииссттоовваа,,  
ппооссппеешшиимм  кк    ссооввеерршшееннссттввуу""..  

  ЕЕвврреееевв  66::11  
Бог Иегова имел много чего открыть нам относительно Его Царства, под которым Его 

воля будет выполнена на земле, как она выполняется в небе. Больше чем через 4000 лет Он 
велел, дабы пророчества относительно этого Царства были произносимы и под вдохновением 
были записаны. Итак, о том, что нужно было объяснить, было много говорено и писано на 
этот предмет. Много пророчеств уже исполнилось в наше время и много еще будет 
исполнено. В течении прошедших тысяч лет знание продвигалось  вперед, и трудно было 
поступать согласно с ним. Особенно в этом 20-м веке делом большой важности есть 
поступать одновременно с исполнением пророчества и открытием Слова Божия. Все 
признаки указывают, что мы достигли "конца времени" народов, в каковом времени мы 
должны старательно изучать, "пробегая туда и сюда" через страницы Святой Библии, дабы 
наше знание и разумение ее содержания могло быть увеличено. Божественное пророчество 
Даниила 12:4 говорит, что должно было быть много вещей запечатано для человеческого 
знания до нынешнего "конца времени". Так как это время уже пришло, то наша обязанность 
теперь "пробегать туда и сюда" (Перевод к. Якова) по страницам Святой Библии в поисках 
истинного источника знания и иметь участие в предсказанном увеличении знания. Для нас 
весьма благоразумно так делать, в противном случае печальные последствия достоверно 
последуют, если мы добровольно откажемся продвигаться со знанием вперед. Мы не только 
останемся позади и станем бездеятельны, но и серьезные грехи могут захватить нас по 
причине неведения, а особенно добровольного неведения. То, что люди отвергли знание или 
ведение, привело их к безмерному греху. 
Вопрос:  Как мы можем теперь увеличить наше знание и почему мы должны это сделать? 

2. Ничего нет важнее Царства Божьего.  Оно заслуживает нашего изучения, и ничего 
нет более ценного чем чистое знание о нем. Около 61 г.н.э. великий проповедник писал 
Евреям, которые интересовались развитием последних событий относительно  Царства. Этот 
проповедник, Павел, писал им о превозвышенном Сыне Божьем, Который был призван и 
избран Богом быть Царем. Через клятву Бог Иегова обещал Ему это царское положение. Он 
не только стал Царем, но также и Первосвященником Высочайшего Бога. В этом отношении 
Он был подобен Мелхиседеку, царю Салимскому в 20 веке до н.э., который был 
священником на своем престоле. Мелхиседек, в сущности, представлял Сына Божия, Иисуса 
Христа. Таким образом, Бог через Свое клятвенное обещание сделал Своего Сына 
Первосвященником по образу Мелхиседека, или "по чину Мелхиседека".  Павел имел много 
чего сказать относительно этого образного первосвященника и царя, но у него было много 
трудностей для объяснения этого, чтобы можно было понять его пророческое значение. Но 
евреи были тупыми, чтобы понять это, так что Павел вынужден был в подробностях 
объяснить это пророчество о Мелхиседеке, дабы таким образом излить больше света 
относительно Царствия Божьего. 
Вопрос:  О каком Первосвященнике Павел имел много чего сказать и почему? 
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3. Итак, апостол имел хорошую причину писать следующее: "Быв наречен от Бога 
Первосвященником по чину Мелхиседека. О сем надлежало бы нам говорить много; но 
трудно истолковать, потому что вы сделались неспособны слушать. Ибо, судя по времени, 
вам надлежало быть учителями; но вас снова нужно учить первым началам слова Божия, и 
для вас нужно молоко, а не твердая пища. Всякий, питаемый молоком, несведущ в слове 
правды, потому что он младенец; твердая же пища свойственна совершенным, у которых 
чувства навыком приучены к различению добра и зла" (Евр. 5:10-14).  Если бы те евреи 
наострили свои уши и были бы более склонны к слушанию каждый раз, когда им 
представлялся такой случай, они могли бы  проповедовать и учить. Тогда не было бы 
необходимости Павлу учить их методами, которые применяются в поучении малых детей.  
Вместо легкой пищи, то для полностью зрелых христиан соответствует твердая пища, 
которою Павел мог бы кормить их из вдохновенных Еврейских Писаний. Вместо того, чтоб 
будучи младенцами или подростками, которые не могут говорить и, как следствие, не могут 
дать знание другим,  они могли бы быть уже учителями и объяснять справедливое Слово 
Божие другим ищущим знание. Но трудностью было то, что они были неопытными 
относительно Слова Божьего. Они не изучали его и не рассуждали над ним, согласно 
наилучших правил исследования его. Они не пробудили своих умов и не упражняли своих 
умственных сил, чтобы видеть острое различие между истиной и заблуждением, между 
добром и злом. 
Вопрос:  Каким образом евреи, которым писал Павел, были подобны детям и почему? 

4. Не является волей Божьей, чтобы мы оставались младенцами в знании. Для нас 
оставаться младенцами в этом лукавом мире значит ставить себя в неблагоприятное 
положение. Оно делает нас неспособными защищать себя от обольщений служителями 
лукавого. Оно также делает нас неспособными для распространения Слова Божьего другим. 
Наращивать знание – это неизбежная для нас надобность. Слово Божье не было написано для 
младенцев, хотя и взрослых людей, которые суть младенцами в знании, но для тех, которых 
можно научить из Его Слова быть терпеливыми учителями. Основания для знания истины 
находятся в Его написанном Слове. Но когда мы уже раз положили основания для нашего 
знания, то есть, если мы уже доказали, что есть утверждены теми основаниями, тогда мы не 
должны вторично класть те основания и так никогда не довершить вершины величайшего 
здания и разумения о божьем намерении спасения. Если мы питаемся только молоком истин, 
то это удержит наш умственный рост и оставит нас младенцами в знании, которыми могут 
колебать руки дьявольских слуг. Будучи младенцами, мы не можем радоваться большею 
частью Слова Божия, которое было написано для нашего полного поучения в том, что есть 
правым и для нашей защиты против обольщения и вреда.  

5. Это есть Божье намерение, чтобы под Царством Его Царя, представленного 
Мелхиседеком, все младенцы и дети возросли к полной зрелости телом и умом, дабы таким 
образом райская земля могла быть населена вовеки полностью зрелыми мужчинами и 
женщинами, совершенными в знании по образу и подобию Божьему. Не менее этого  волей 
Божьей есть то, чтобы все нынешние (истинные) христиане на земле продвигались вперед в 
знании до той полноты, которая приличествует людям Божьим, дабы они могли служить Ему 
приемлемо.  В согласии с этим, апостол дальше говорит: "Посему, оставив начатки учения 
Христова, поспешим к совершенству; и не станем снова полагать основание обращению от 
мертвых дел и вере в Бога, учению о крещениях, о возложении рук, о воскресении мертвых 
и о суде вечном. И это сделаем, если Бог позволит" (Евр. 6:1-3).  Хорошо, однако, если мы 
сделаем так, как апостол здесь говорит нам. В противном случае мы не сможем уразуметь 
беспокойного ныне положения, или развязать загадочные вопросы, которые встречаются  нам 
со всех сторон; и не сможем принять правильного решения, которое встретило бы Божье 
одобрение; и не сможем удержаться от отступления в рабство этого старого мира. 
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Вопрос:  4, 5. Почему не является волей Божьей, чтобы мы оставались "детьми" в знании?   

Отступление 
6. Если мы не продвигаемся дальше первых Христовых принципов, но по-детски 

держимся основных истин: о покаянии, о вере, о крещении, о рождении от Духа, о 
воскресении, о суде, и т.д., то в этом лежит опасность. Какая? Мы можем отступить назад в 
грех. 
Вопрос:  Какая опасность ожидает, если мы не продвигаемся дальше первых Христовых принципов? 

7. Человек, который есть младенцем, слаб до такой степени, что легко может 
поскользнуться и упасть. Хотя он и младенец в знании Христа, но до некоторой степени он 
ответственен, так как получил более или менее некоторое просвещение. Он видит некоторую 
меру света из Слова Божия и находится на пути, чтобы видеть еще более славные вещи. 
Чтобы увидеть это, он не может стоять на одном месте, он должен продвигаться вперед в 
свете,  подобно, как к солнечному сиянию в полдень. Если он откажется продвигаться 
вперед, то это будет составлять некоторого рода своеволие с его стороны. Он не хочет 
принять ответственности, которая приходит с увеличением света, и более полным знанием 
Божьей воли и намерения. Он подобен человеку, который вырастает из детства, однако, 
желал бы остаться в положении детских игрушек и быть свободным от ответственности, как 
в детстве, возмущаясь против значительно большей ответственности и обязанностей зрелого 
мужа. Не будем же таковыми, но будем поступать подобно Павлу, который говорит: "Ибо 
мы отчасти знаем, и отчасти пророчествуем;  когда же настанет совершенное, тогда то, что 
отчасти, прекратится. Когда я был младенцем, то по-младенчески говорил, по-младенчески 
мыслил, по-младенчески рассуждал; а как стал мужем, то оставил младенческое" 
(1Кор.13:9-11).  
Вопрос:  Почему просвещенный человек иногда отказывается продвигаться вперед во свете? 

8. Если мы по-детски держимся только частичного знания, то есть начатков учения 
Слова Божьего, и воздерживаемся от продвижения к совершенному знанию, то со временем, 
в последствии, может быть нечто худшее, чем застой. Такое своевольное действие может 
закончиться отступлением. Хочет ли этого человек или нет, он остается дальше и дальше от 
продвигающегося вперед света. Он может придти в такое положение, из которого не может 
быть выхода, а это значит истребление для него. Апостол предостерегает нас против этого. 
Почему то он и говорит, что мы "сделаем и это, если Бог позволит" нам продвинуться 
вперед в знании  через открытие значения Писаний? Павел отвечает: "Ибо невозможно–
однажды просвещенных, и вкусивших дара небесного, и соделавшихся причастниками 
Духа Святаго, и вкусивших благого глагола Божия и сил будущего века, и отпадших, опять 
обновлять покаянием, когда они снова распинают в себе Сына Божия и ругаются Ему" 
(Евр.6:1-6). Вот в такое положение можно упасть. Почему? Потому что это есть последствие 
того, что тот человек себе избрал, хотя он знал лучшее и есть ответственен перед Богом за 
свои поступки. 
Вопрос:  Если мы не продвигаемся вперед в знании, то что может нас встретить? 

9. Прежде всего, этот человек пришел к свету, который сияет от Бога Иеговы через 
Иисуса Христа, поэтому он вышел из религиозной темноты этого настоящего мира. Делая 
так, он покаялся за свое грешное мирское направление и отвратился от него. Будучи во свете, 
он видит что делает. Он находится под обязанностью делать то, что есть правым согласно 
повелений Бога. Он вкусил небесного дара. Какого дара? Не только Иисуса Христа, 
возлюбленного Сына, которого Бог дал, дабы все верующие в Него могли иметь жизнь  
полную, но скорее то,  что апостол имел в виду, когда говорил: "Благодарение Богу за 
неизреченный дар Его!" (2Кор. 9:15). Этот дар -  есть вся благодать, которую Бог дал нам 
через Христа, и которую кающийся человек, который был обращен от этого мира, вкусил. Он 
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принял крещение в воде, чтобы открыто исповедовать то, что он полностью посвятился Богу 
через Христа, Который умер за него. 
Вопрос:  Как просвещенный человек вкусил дара небесного? 

10. Во дни Павла апостолы возлагали свои руки на тех, которые были крещены в воде 
в присутствии кого-нибудь из 12 апостолов. Они делались затем причастниками Духа 
Святого, потому что через возложение на них апостольских рук, верным крещеным были 
даны дары Святого Духа – Деян. 19:1-7; 8:14-19. Это значило, что Бог принял их посвящение, 
родил их через Своего жизнедающего Духа, и принял их, чтобы были Его духовными детьми 
и сделались сонаследниками со Христом в Его Царстве Нового Мира. Бог еще дает Своего 
Духа тем, которых Он принимает. 
Вопрос:  Как делается кто-то причастником Святого Духа? 

11. Доколе причастился от Святого Духа, посвящающийся питался Словом Бога: 
сперва молоком простых истин, первых принципов. Теперь он готов к твердой пище –   более 
продвинувшихся вперед истин. Через Духа он получает проницательное уразумение Слова 
Божия. Дух, или Действующая Сила Божья, имеет осветляющую силу и с ее помощью 
глубокие дела Божьи есть исследуемы и открываемы нашему уразумению – 1Кор. 2:10. 
Таким образом, посвященная, рожденная Духом личность, вкушает в большей мере 
благодеяний Божьих и познает, насколько выше они всех религиозных учений и 
политической пропаганды этого старого мира. Он вкушает сил, которые не принадлежат 
этому миру и которые не имеют своего источника в этом мире. Эти силы происходят от Бога 
через его Царя Иисуса Христа. Царь сказал, что Его Царство не принадлежит к этому миру, 
но было от Нового Мира, который Бог обещал установить после уничтожения настоящего 
лукавого мира. Следовательно, силы, которыми причащаются посвященные и просвещенные 
– есть силы будущего мира. Потому что Царство принадлежит будущему миру, тогда и тот, 
кто был соделан амбасадором-проповедником и учителем этого Царства, через посредство 
помазания Святым Духом, получает от сил будущего века (мира). Это есть полномочием 
посвященного, чтобы работать как проповедник, учитель и служитель для Бога и Царя 
Нового Мира. Он радуется также организацией народа Божия, который организован не по 
способу этого мира, но теократически. Во всех этих способам данный человек вкушает то, 
что могло бы быть в Новом Мире. Но внимание! Он может ОТПАСТЬ от всех этих 
величественных вещей. 
Вопрос:  Как вкушает посвященный "благого глагола Божия и сил Нового Мира"? 

12. Что случается, если кто-то, кто зашел так далеко в своих привилегиях, падет? Это 
случается не по той причине, что мол Бог пренебрег бы дать ему необходимое для 
продвижения вперед и достижения ближе совершенства. И падет он не по той причине, что 
знает относительно веры в Бога и Сына Божия. Он знает, что Иисус Христос умер, чтобы 
доказать, что Он достоин престола в Царстве Божьем, и также, чтобы искупить человечество 
от греха и смерти, унаследованных от первого человека – Адама. Он уважал когда-то те вещи 
и своим курсом смененного действия он исповедал, что они истинны и справедливы. Таким 
образом, отпадая теперь от своих просвещенных привилегий, он добровольно переходит на 
сторону тех, которые пригвоздили Иисуса к дереву на Голгофе. Он переходит на сторону тех, 
которые отвергли Иисуса как Царя и которые осмеяли Его слова, нагромоздили на Него 
поношений и выставили Его на публичное презрение. Он соглашается теперь с их подлым 
обращением с Иисусом. Таким образом, он распинает в себе Иисуса и приносит поношение 
на Него. Мир, который замечает его падение, видит, что он отвергает Христа,  Царя, 
которому когда-то старался следовать. Это позорит Христа в глазах мира. 
Вопрос:  Почему его падение есть добровольным делом? 
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13. Когда соделался христианином, он каялся за то, что был во тьме этого мира, и 
увидел, что был грешником, за которого Сын Божий умер. Он не мог быть тогда привлечен к 
ответственности за свое грешное положение, так как унаследовал его от Адама. Он мог 
покаяться за тот грех, и этот грех мог быть прощен через жертву Христа. Но теперь его грех в 
том, чтобы опять следовать по пути этого мира и чтобы отвергнуть вместе с ним Сына 
Божия, не может считаться унаследованным от Адама. Он сам избрал этот путь. Как же он 
мог бы каяться за это? Он не делал этого дела слепо, во тьме, но после того как был 
просвещен. По этой причине невозможно, чтобы он был приведен вторично к покаянию, и 
его грех есть непростимый, потому что он не может быть покрыт через искупительную 
жертву Иисуса Христа. Через свое собственное решение пригвождает он теперь на дерево 
Иисуса Христа, не как искупительную жертву, но как разбойника, так, как мир заклеймил 
Христа. 
Вопрос:  Почему он не может быть опять обновленным к покаянию? 

Застой роковой 
14. Как началось падение того, кто упал таким образом в грех? Оно началось тогда, 

когда он не захотел продолжать давать надлежащий прогресс в свете и приносить плоды 
света. Он оставляет мало-помалу место себялюбию и, не желая взять на себя ответственности 
большего света, равносильно и употреблять себя далее для отражения света, он 
останавливается. Но он замечает, что свет, который продвигается, не останавливается вместе 
с ним. Но верные, ходящие в свете, не останавливаются. И так он остается позади. По этой 
причине ему труднее сориентироваться снова, а то обстоятельство, что организация света 
идет далее без него, содействует к тому, чтобы чувствовался обиженным, а затем 
огорченным. Потому что он не хочет быть угрызаемым своей совестью, поскольку чувствует 
себя ответственным перед Богом за прежние милосердия и благосклонности, он находит, что 
было бы много удобнее для него соединиться с миром, который не чувствует никакой 
ответственности перед Богом. Бог Иегова, Иисус Христос и организация света употребили 
много времени и усилий в работе с таковым неверным. Однако, теперь он уже не приносит 
добрых плодов в ответ на такие добродетели, но приносит те же плоды, что и другие люди из 
мира. Все же, он более осужден, чем мир, потому что для него были возможны и ожидались 
от него лучшие дела. Он проклят. Конец его может быть только уничтожение. Он равняется 
грешнику, которому был дан полный удобный случай в продолжение ста лет. Под новым 
заветом Божьим "столетний грешник будет проклят". Он умрет как младенец в знании и 
опыте – Исаии 65:20. 

15. Земледельцы, обрабатывающие землю только для того, что она позже произведет 
им терния и волчцы, подожгут таковую землю и сожгут ее огнем. Просвещенного, который 
отступает, ожидает подобное уничтожение. Апостол говорит: "Земля, пившая многократно 
сходящий на нее дождь и произращающая злак, полезный тем, для которых и 
возделывается, получает благословение от Бога; а производящая терния и волчцы негодна 
и близка к проклятию, которого конец–сожжение. Впрочем о вас, возлюбленные, мы 
надеемся, что вы в лучшем состоянии и держитесь спасения, хотя и говорим так" (Евр. 6:7-
9). Если некоторые читатели "Башни Стражи" соделались равнодушными и безразличными, 
то публикуем вышеприведенное не для того, чтобы отбить у них охоту, но желали бы 
выразить надежду на лучшие их дела с сих пор и впредь. Точно так, как и апостол им 
говорит: "Что же касается вас, возлюбленные друзья, хотя говорим это, то мы уверены о 
лучших делах, которые обещают спасение". То, что они должны сейчас сделать – это встать 
и возобновить свои усилия для того, чтобы далее продвигаться в свете и его служении и не 
потерять (вследствие того что отступили назад) доброго вознаграждения за все то, что они 
сделали в прошедшее время. 
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Вопрос:  14,15.  а) Почему отступивший становится проклятым и каков его конец?  б) Какую надежду 
могли бы мы выразить для равнодушного и безразличного? 

Произвольное согрешение 
16. Будем припоминать себе беспрестанно, что живем во время, когда чудное действие 

Божие для полного удаления греха и смерти с земли достигает своего кульминационного 
пункта. Мы живем во время Его нового завета. Ветхий завет закона, при котором 
посредником был Моисей, пришел к своему концу со смертью Иисуса Христа 
Первосвященника, изображенного через Мелхиседека, и Который представил себя как 
жертву за грехи наши. Посредством ветхого завета закона Моисеева, израильский народ был 
отличен от мира, как народ Иеговы. А теперь посредством нового завета через нового 
Посредника, Иисуса Христа, избран изо всех народов новый народ, чтобы быть народом для 
имени Иеговы – Деян. 15:14. Новый завет вступил в силу на основании крови жертвы, 
которая правдиво упраздняет человеческие грехи, т.е. жертвы совершенной человеческой 
жизни Иисуса Христа, Посредника и Первосвященника. Доказательством того, что таковые 
грехи на деле были удалены, есть тот факт, что Бог не воспоминает их более, и повторение 
жертвы не нужно. Поэтому в новом завете Бог мог сказать: "Вот завет, который завещаю им 
после тех дней, говорит Господь: вложу законы Мои в сердца их, и в мыслях их напишу их, 
и грехов их и беззаконий их не воспомяну более. А где прощение грехов, там не нужно 
приношение за них" (Евр. 10:16-18). 
Вопрос:  Чьи грехи забывает Бог под новым заветом и почему? 

17. Действие этого нового завета для избрания народа для имени Иеговы имеет место 
перед тем, как Он установит Новый Мир справедливости. Когда Царство Божие введет этот 
Новый Мир, он никогда не упадет в несправедливость, потому что Царство не позволит ему 
этого сделать и люди доброй воли на земле, которые уважают его, не оставят справедливости 
того мира. Точно так же, когда Бог удаляет грехи народа для Своего имени через жертву 
нового завета, то Он  сглаживает и забывает их грехи с мыслью, что те, которым прощено, 
сильно будут держаться справедливости и не впадут вторично в грех. Это справедливо, ибо, 
если мы не имеем намерения стараться дальше продвигаться в справедливости, но, некоторое 
время спустя, намеревались бы возвратиться к практикованию греха, зачем же тогда мы 
оставили грешный путь этого мира? Однако, потому что мы поняли, что грех нужно оставить 
навсегда и потому что испытали Божественное прощение грехов через жертву Великого 
нашего Священника, то не должны мы искать удовлетворений во вторичной практике греха. 
Вопрос:  Почему те, которым прощено грехи, не должны вторично практиковать грех? 

18. Но грех обманчивый, а мы окружены миром, над которым стоит великий 
подстрекатель к греху, сатана-дьявол. По этой причине мы должны всегда бодрствовать, 
чтобы грех вторично не практиковался и не стал регулярно-повторяющимся в нашей жизни. 
С этой целью мы не можем позволить себе стоять на одном месте и отступить назад, но 
должны продвигаться вперед в справедливости. Прогресс, а не застой, есть наилучшим 
средством против возвращения к греху. 
Вопрос:  Почему мы должны бодрствовать, чтоб не дать греху одолеть себя и как можем это сделать 

наилучше? 

19. Мы не должны препятствовать нашим христианским братьям и сестрам в их 
прогрессе в справедливости, но все вместе как один должны бежать далее к цели 
совершенства. Мы живем в день Иеговы Бога и Иисуса Христа. Царь и Первосвященник "по 
чину Мелхиседека" собирает остаток Своего верного "малого стада" в единство внутри 
двора. Особенно с 1935 г. Он также собирает вместе с этим остатком великое множество 
"других овец", чтобы радовались вечной жизнью на земле под Царством. Мы не будем делать 
ничего для препятствия или противодействия этой работе собирания, которую делает Царь 
посредством ангелов – Матф. 24:31; Марка 13:27; Луки 17:37. Во дни Иисуса Иерусалим 
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противился собиранию его детей Иисусом и за это он был разрушен, а дети его были 
рассеяны до концов земли – Матф. 23:37-38. Та же участь, или еще хуже, ожидает 
"христианство". Следовательно, мы делаем разумно если принимаем участие в Христовой 
работе собирания и помогаем в работе объединения. Чтобы это делать, мы должны с 
любовью принять "овец", которых Христос собрал вместе. Мы должны собираться с ними и 
поощрять их любить Бога, поскольку приводят в исполнение Его добрые дела. Мы должны 
помогать им исповедовать открыто, без колебания, свою веру и надежду, поскольку мы сами 
выходим с ними и даем свидетельство о Царствии Божьем.  
Вопрос:  Почему не должны оставлять нашего общего собрания? 

20. Кроме этого верного и разумного поведения не существует никакого другого пути, 
только вторичное падение в грех, и то по своему собственному выбору, то есть произвольно. 
Последствием такового вторичного падения в грех будет Божественное отмщение против нас 
за дезертирство из справедливого устройства Божьего. Его отмщение пришло, потому что 
день Иеговы Бога, то есть окончательная битва Армагеддона, теперь неизбежна. Апостол 
побуждает нас следующими словами: "будем держаться исповедания упования неуклонно, 
ибо верен Обещавший. Будем внимательны друг ко другу, поощряя к любви и добрым 
делам. Не будем оставлять собрания своего, как есть у некоторых обычай; но будем 
увещевать друг друга, и тем более, чем более усматриваете приближение дня оного. Ибо 
если мы, получив познание истины, произвольно грешим, то не остается более жертвы за 
грехи, но некое страшное ожидание суда и ярость огня, готового пожрать противников. 
Если отвергшийся закона Моисеева, при двух или трех свидетелях, без милосердия 
наказывается смертью, то сколь тягчайшему, думаете, наказанию повинен будет тот, кто 
попирает Сына Божия и не почитает за святыню Кровь завета, которою освящен, и Духа 
благодати оскорбляет?   Мы знаем Того, Кто сказал: у Меня отмщение, Я воздам, говорит 
Господь. И еще: Господь будет судить народ Свой. Страшно впасть в руки Бога живаго!" 
(Евреев 10:23-31). 
Вопрос:  Какова перспектива существует для того, кто вторично произвольно попадает в грех? 

21. Мы знаем что такое грех. Закон Моисеев приносил познание о том, что такое грех 
для человеческих творений, особенно для евреев, и они, как и все другие люди, неоспоримо 
сделались виновными перед Богом. Посредством Своих заповедей, которые показывали, что 
было злом, Бог известил как отвратительным и достойным ненависти является грех для Него: 
"…так что грех становится крайне грешен" (Римл. 7:13; 3:19-20). Его осуждение греха 
показано в том, что Он позволил чтобы Его возлюбленный Сын умер как человеческая 
жертва, чтобы упразднить грех мира и сделать возможностью для мужчин и женщин жизнь в 
справедливости в Новом Мире. Кровь Его жертвы освящает или очищает верных от грехов. 
Эта жертва была принесена за тех, которые унаследовали грешное положение от Адама и 
которые, к тому же и не знали что такое есть грех, и, будучи бессильными в нем, находились 
под наказанием смерти, которое происходило от греха. Эта жертва не была принесена за 
просвещенных, которые грешили произвольно. Она была принесена за тех, которые желали 
оставить грех и быть облегченными от тяжести Божественного осуждения греха и его 
наказания –  смерти. 
Вопрос:  От чего верные есть освящены и посредством чего? 

22. Поэтому Бог Иегова устраивает, чтобы кровь жертвы Иисуса сделала новый завет 
действительный и действующий. Ветхий Моисеев закон осудил людей и показал им, что все 
они были грешниками. Впрочем, жертвы животных, приносимые в связи с ним, не смогли 
устранить человеческих грехов, потому что люди выше таковых жертв животных. Но теперь, 
кровь нового завета есть достаточно сильной, чтобы омыть грехи и освятить или очистить 
верных христиан, и таким образом Бог обещает не воспоминать более грехов тем, которым 
Он простил их. Чтобы постараться о таковой освящающей крови, Бог не пожалел Своего 
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возлюбленного Сына, Иисуса Христа, но дал Его чтобы действовал, как Первосвященник и 
Посредник нового завета с человеческою жертвою. В этом действии Он фактически показал 
"Духа милости". Это значит, что делом или силою, которая вдохновляет или мотивирует это 
целое попечение, была незаслуженная благодать или доброта Божия. Это ценное устройство 
показывает благосклонность и было выражением добродетели Божьей. Истину обо всем этом 
находим в Его написанном Слове, единственном из которого получаем знание обо всем этом 
и просвещаемся. 
Вопрос:  Как был показан "Дух благодати", и через кого? 

23. Полным намерением благодати Божьей есть то, чтобы отдалить нас от греха и его 
слабостей, равно как и поставить нас в Свое справедливое служение для оправдания Своего 
имени. Отсюда, если кто-то приобрел знание о вышеприведенной истине из Слова Божьего и 
действует в уважении Духа благодати, Который вдохновил его, то он произвольно грешит, 
если через некоторое время возвращается назад в мир  и к регулярному практикованию греха. 
Он направляется теперь по пути греха по своему свободному собственному избранию, а не 
вследствие того, что был в нем рожден, происходя от Адама; таким образом, не Адам, а он 
сам ответственен за то, что произвольно шагает по пути греха. 
Вопрос:  Кто ответственен, если кто-то возвращается от Божьей благодати и грешит? 

24. Жертва Первосвященника Божия была принесена за грех и осуждение, которые 
тяготели над нами по причине первоначального греха Адама. Она не была принесена за кого-
то, кто произвольно шагает по пути греха, и ее выгоды не могут покрыть такового 
умышленного беззакония. Как могла бы сделать таковое? Согрешающий произвольно, тот 
который однажды был просвещен, он сам не желает уже более выгоды таковой жертвы. Он 
попирает ногами пожертвованного Сына Божия точно так, как соль потерявшую свой вкус, 
которая выброшена вон как бесценна, или как свиньи попирают ногами драгоценные 
жемчуга. Грешник не ценит более освящение или очищение от греха, в каковом очищении 
принял участие через кровь Сына Божия. Теперь он считает ее как что-то обыкновенное, 
простое, не святое, не лучше крови несовершенного грешного человека. Также не чувствует 
он себя более связанным новым заветом, согласно которому он должен бы служить как 
Свидетель Иеговы, как член народа для Его имени, избранного и отделенного от мирских 
народов. Незаслуженная благодать или благосклонность Божия, не есть более ценима 
произвольным грешником, но теперь отвергает ее, и так, лишенным уважения образом, 
осмеивает и оскорбляет Духа благодати, которого Бог показал ему лично. Для такового, 
достойного презрения грешника, не существует более в распоряжении никакой жертвы 
Искупителя, чтобы воспользовался ею. Даже более этого: таков не желает или не молится о 
спасении. Он желает далее оставаться в грехе. Если он оскорбительным образом отверг 
милостивейшее попечение Божье, тогда, наверное, никакое иное устройство не могло бы 
означать для него больше, потому что не существует милостивейшего устройства, чем Божье. 
Вопрос:  Почему не останется более жертвы для произвольного грешника и что он оскорбляет? 

"Сколь тягчайшее наказание" 
25. Что же ожидает таковую личность, которая произвольно возвращается к греху? Что 

же только может он ожидать, ужасным образом, в согласии со своим прежним знанием Слова 
Божия? Не вечное мучение в "озере огненном" под надзором дьявольских демонов, но 
насильственное уничтожение, быть пожранным как огнем, и то Богом, который есть "огонь 
поядающий" против всякого беззакония – Евреям 12:29. Произвольный грешник не имеет 
теперь Посредника, который бы посредничал между ним и Богом, который бы защищал его и 
заботился для него о Божественном милосердии. Он попрал ногами Посредника и 
недооценил кровь, которой Посредник утвердил завет. Выгоды, которыми он однажды 
радовался под новым заветом, были больше и много реальнее (действительнее) нежели те 
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под типическим Моисеевым заветом закона, и отсюда, он ответственен за большее; его 
оскорбление Бога милосердия больше; глубина его греха глубже. Он не заслуживает никакой 
милости. Наказание ему должно быть больше, чем всякому преступнику завета закона 
Моисеева. Как же он получает строжайшее или тягчайшее наказание? В том смысле, что он 
не будет защищаться перед каким-нибудь человеческим трибуналом, как под законом 
Моисея, где два или три свидетеля свидетельствовали против такового. Потому что он 
отвергнул "одного Посредника между Богом и человеками" (1Тим. 2:5), он "впадает в руки 
Бога живого", чтобы быть судимым и затем казненым вечным уничтожением. Для него не 
существует никакого спасения от этого ужасного конца. 
Вопрос:  Что может он ожидать ужасным образом, и почему? 

26. В то время, когда содрогаемся от ужасного конца этого произвольного грешника, 
вспомним как начался его грех. Как? Через его задержку по известным мотивам, чтобы идти 
по пути справедливости, и через его отказ делать прогрессы далее к зрелости и совершенству. 
Он теряет желание приобретать более знания о милостивом намерении Божьем. Он не 
старается взять на себя большей ответственности в связи с увеличением знания, или 
продолжать носить ответственность за то, что уже знает и касательного чего радуется. Он 
перестает доказывать веру в Бога и любить как Его, так и истину и справедливость, которые 
отстаивает Бог. Он отступает назад. В начале его отступление назад может быть даже таким 
малым, что кажется не более простого задержания, но оно тронется с места, ускоряется и 
получает быстроту по мере того, как продолжает  двигаться по этому пути. Наконец он не 
может уже остановиться и бросается в пропащее положение под приговор на уничтожение.  
Имея осведомленность об этом, должны бы мы как можно решительнее решиться не делать 
этого задержания, с которого начинается отступление назад, особенно теперь, потому что 
день Господа Бога пришел на нас и Посол завета, Христос Иисус, находится в храме, чтобы 
исполнить суд. 

27. Говоря за себя самих и выражая наше личное сильное решение, хорошо сделаем, 
если повторим жизнеспасающие слова Павла. После того, как он приводит слова Иеговы из 
Аввакума 2:4, он говорит к нам: "Праведный верою жив будет; а если кто поколеблется, не 
благоволит к тому душа Моя. Мы же не из колеблющихся на погибель, но стоим в вере ко 
спасению души" (Евр. 10:38-39). После того, как объявил о необходимости иметь веру и 
после того как выразил наше решение проявить веру, апостол, посвящает 11-ю главу своего 
потрясающего послания отчету о делах веры, сделанных древними мужьями от Авеля до 
Иоанна Крестителя, которые получили свидетельство от Бога, что угодили Ему за их веру. 
Затем, непосредственно после того, начиная с первого стиха 12-й главы, продолжает 
побуждать нас: "Посему и мы, имея вокруг себя такое облако свидетелей, свергнем с себя 
всякое бремя и запинающий нас грех и с терпением будем проходить предлежащее нам 
поприщ" (Евр. 12:1). Итак, никакого задержания для нас, потому что с этим связана 
опасность вторично впасть в грех! Поскольку отложим грех отсутствия веры, который так 
опутывает нас, и все другие препятствия, которые стоят поперек дороги нашего собственного 
прогресса, будем продвигаться к зрелости. Поспешим вперед к совершенству, показывая 
долготерпение в продолжении долгого ристания (гонок) и будем стараться прилагать 
насколько возможно наилучших усилий и поспешим к награде за непоколебимую веру – 
вечного спасения душ наших в Новом Мире. 
Вопрос:  26, 27. а) Как начинается отступление назад и каков есть конец этого отступления?   

     б) Каково наше решение и каков его  конец? 
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ХУЛА ПРОТИВ ДУХА СВЯТОГО ВЕДЕТ К СМЕРТИ 
Во все времена грешникам было отвращением учиться далее и продвигаться вперед в 

знании, потому что это показывает справедливый путь, по которому должны мы идти. Их 
недоброжелательное упрямство к тому, чтобы усвоить более ясное знание и разумение, 
беспрестанно приводило их к большему греху. Во дни "человека Иисуса Христа" на земле, 
религиозные фарисеи, саддукеи, книжники и ученые в законе считались классом людей 
ученых, людей разумных, людей, которые имели ключи знания. Они с презрением взирали на 
галилейских рыбаков, Петра и Иоанна, как на "людей некнижных и простых" – Деян. 4:13. 
Потому что Иисус не следовал раввинским школам в Иерусалиме, они не считали Его 
авторитетом в учении. Они противились его учению и превратно представляли Его дела. 
Каков был мотив к этому? Мотив был тот, что они не хотели учиться далее, продвигаться к 
зрелости знания истины. А почему не хотели? Потому, что они не любили истины и не 
хотели быть руководимы некоторыми истинными заключениями, т.е. потому, что они были 
ложными учителями человеческих преданий, а Иисус был Мессиею, помазанным Учителем, 
посланным от Бога. Способ, каким они сопротивлялись знанию, вел их ко греху и насколько 
серьезным был грех того рода, Иисус объявил им ясно. 
Вопрос:  К чему вело сопротивление продвижению в перед в знании? 

2. При одном удобном случае Иисус сказал им: "Посему говорю вам: всякий грех и 
хула простятся человекам, а хула на Духа не простится человекам; если кто скажет слово 
на Сына Человеческого, простится ему; если же кто скажет на Духа Святого, не простится 
ему ни в сем веке, ни в будущем" (Матф. 12:31-32).  Как грешили они против Духа Святого? 
И почему могли говорить против Иисуса и простилось им, а однако не простилось им, если 
говорили против Духа Святого?  Больший ли или святейший Дух Святой нежели Иисус? Как 
это? 
Вопрос:  Что говорит Иисус про Хулу против Духа Святого? 

3. В другой раз религиозные руководители говорили против Иисуса, Сына 
Человеческого. Тут могло существовать всякое оправдание (отговорки) этому, потому что 
они могли быть в неведении о подлинных фактах относительно Него, каковые факты 
исполняли пророчества, которые отождествляли Его как обетованного Мессию. Мессия или 
Христос, согласно пророчества, должен был родиться в Вифлееме Иудейском, а Иисус был 
известен как Назарянин или "Иисус из Назарета" и это создавало предубеждение против 
Него, потому что Назарет был презираемым городом Галилеи. По этой причине им могло 
проститься за то, что они говорили по неведению об истине, касательно происхождения 
Иисуса.   

4. К примеру, Савл из Тарса был очень искренним фарисеем и говорил и действовал 
против Сына Человеческого, а, однако, он соделался апостолом Павлом. Как могло случиться 
нечто подобное? Апостол говорит нам: "Правда, и я думал, что мне должно много 
действовать против имени Иисуса Назорея. Это я и делал в Иерусалиме: получив власть от 
первосвященников, я многих святых заключал в темницы, и, когда убивали их, я подавал 
на то голос; и по всем синагогам я многократно мучил их и принуждал хулить Иисуса и, в 
чрезмерной против них ярости, преследовал даже и в чужих городах" (Деян. 26:9-11). На 
каком основании могло проститься этому гонителю? Как апостол, он объясняет: "Меня, 
который прежде был хулитель и гонитель и обидчик, но помилован потому, что так 
поступал по неведению, в неверии; благодать же Господа нашего (Иисуса Христа) 
открылась во мне обильно с верою и любовью во Христе Иисусе. Верно и всякого принятия 
достойно слово, что Христос Иисус пришел в мир спасти грешников, из которых я первый" 
(1Тим. 1:13-15). Несмотря на все грехи, которые он пополнил против Сына человеческого и 
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из-за которых он выглядел как "первый из грешников", ужасный гонитель все же не 
находится в положении, из которого не мог бы покаяться. 
Вопрос:  3, 4. Почему может проститься сказанное против Сына человеческого? 

5. Покаяние было возможно для Савла из Тарса потому, что он не сопротивлялся 
истине. Он хотел учиться и продвигаться в свете. Потому он является примером другим, 
которые пополнили тяжелые грехи против Иисуса Христа, чтобы каялись и были в состоянии 
идти по справедливому пути. Павел говорит так: "Но для того я и помилован, чтобы Иисус 
Христос во мне первом показал все долготерпение, в пример тем, которые будут веровать в 
Него к жизни вечной" (1Тим. 1:16). Апостол Петр показал, что существует надежда для 
покаяния со стороны многих грешных Израильтян, говоря: "Впрочем я знаю, братия, что вы, 
как и начальники ваши, сделали это по неведению" (Деян. 3:17). Многие из тех незнающих 
каялись и научились истине. 
Вопрос:  Что иллюстрирует случай Савла из Тарса? 

6. Однако, когда фарисеи говорили: "Он изгоняет бесов не иначе, как силою 
веельзевула, князя бесовского", почему это было грехом и хулою против Духа Святого? 
Потому, что Иисус как раз исцелил человека, имевшего демонов (бесноватого), который бы 
немой и слепой; и Он сделал это силой Духа Божия. Когда Иисус вышел из воды крещения в 
Иордане, Бог излил на Иисуса Святого Духа, помазывая и исполняя Его этим Духом или 
действующей силой – Луки 3:21-22; 4:1. Дело было ясно для всех искренних людей, что Он 
был полон силы, которой не имели простые люди, а тот факт, что Он был исполнен ею, был 
показан чудесным исцелением, которое Он совершил над демонизированным слепым и 
немым человеком. Потому, что это было доброе дело, направленное против угнетающего 
нечистого демона, которым был обладаем человек, существует доказательство, что 
исцеляющая сила, которая была в Иисусе, была Духом Святым, действующей силой на 
добро, к славе Божией. Потому Он сказал хулящим фарисеям: "И если Я силою веельзевула 
изгоняю бесов, то сыновья ваши чьею силою изгоняют? Посему они будут вам судьями. 
Если же Я Духом Божиим изгоняю бесов, то конечно достигло до вас Царствие Божие" 
(Матф. 12:27-28). 
Вопрос:  Почему грех фарисеев был против Духа Святого? 

7. Фарисеи верили в ангелов и демонов, равно и в действующую силу Божию. Иногда 
их сыновья изгоняли демонов и фарисеи спешили говорить, что их сыновья изгоняют 
таковых демонов Духом Божиим. Но когда явился Иисус и также изгонял их и совершал 
много других исцелений, тогда как проповедовал Царство Божие, те фарисеи злословили на 
силу, которая была в Иисусе и приписывали ее сатане, князю демонов. Почему признавали 
они святую силу в их сыновьях тогда, как в Иисусе нет? Почему? Потому что они не хотели 
признать или принять, отдельно ли публично, истину, что Иисус был Сыном Божиим, 
обетованным Мессией. Они сопротивлялись истинным выводам, к которым привели бы их 
дела Иисуса, которых они были очевидцами. Слишком много себялюбивых вещей было у 
них. 
Вопрос:  Почему фарисеи согрешали произвольно? 

8. Иисус не старался, чтобы они верили в Него только по причине того, кем Он был 
как человек. Он не был против того, чтобы говорилось против Него, как Сына человеческого. 
Но он старался, чтобы они приняли свидетельство Духа Божия, Который действовал в Нем. 
Он сказал: "Я же имею свидетельство больше Иоаннова: ибо дела, которые Отец дал Мне 
совершить, самые дела сии, Мною творимые, свидетельствуют о Мне, что Отец послал 
Меня. Если Я не творю дел Отца Моего, не верьте Мне; а если творю, то, когда не верите 
Мне, верьте делам Моим, чтобы узнать и поверить, что Отец во Мне и Я в Нем" (Иоанна 
5:36; 10:37-38). Когда они отказывались верить в Него за таковые дела, которых ни один 
другой человек никогда не делал, и когда говорили, что сила, которою совершал таковые 
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добрые необыкновенные дела  была от веельзевула, князя демонов, тогда пополняли они 
грех. Грехом и хулою против Духа Святого есть оскорбительные, грешные и злобные 
высказывания против открытого проявления силы Божьей. Религиозные руководители, 
виновные в таковом, пополняли грех произвольно по себялюбивым мотивам, потому что они 
согрешали против фактов, которые они видели,  знали и которых были свидетелями. Они 
добровольным образом не хотели принять свидетельство Духа Божия, который действовал в 
служителе Божьем. Хорошо сказал им позже Стефан: "Жестоковыйные! люди с 
необрезанным сердцем и ушами! вы всегда противитесь Духу Святому, как отцы ваши, так 
и вы" (Деяния 7:51). Они противились проявлению Духа Божьего, потому что Он вел по пути 
мышления и действия, которые не были в гармонии с их себялюбивыми целями.  
Вопрос:  На каком основании приглашал их Иисус чтобы верили в Него и по какой причине они 

отказались? 

9. Так как их грех был умышленным, то он не мог быть прощен, потому что делал их 
неспособными учиться, неисправимыми и ставил их в противоречие с попечением Божьим 
для прощения. Потому они подпадали под вечное осуждение – Марка 3:29-30. Грех их был 
"вечным грехом", нескончаемым, потому что он остался во веки против них. Для него (греха) 
нет никакого прощения, потому что нет никакой искупительной жертвы за него "ни в сем 
веке, ни в будущем". Это не значит, что те беззаконные хулители против Духа Святого 
изыдут (из гробов) к воскресению в Новом Мире. Все же, если случилось бы им выйти, они 
нашли бы только, что именно в том Мире им не может проститься. Нет, те хулители пошли в 
Геенну уничтожения от которого нет воскресения, потому что их грех или хула остается 
против них навсегда. Очевидно, тогда Иисус подразумевал, что даже в Новом Мире со всем 
открытием Духа Божия, будут существовать мужчины и женщины, которые будут хулить или 
будут говорить оскорбительно против Духа Святого и Царства, управляемого тогда Царем 
Иисусом Христом. Особенно это будет при конце Его тысячелетнего господствования, во 
время, когда сатана-дьявол будет развязан на последнее испытание жителей земли. Те, 
которые пополнят тогда грех хуления, что касается Духа Божия, не получат прощения в том 
мире (веке). Такой грех есть непростимый во всякое время и приносит уничтожение – Откр. 
20:7-10. 
Вопрос:  а) Каким образом их грех был "вечным грехом"?  б) Что подразумевал Иисус, когда сказал, 

что грех не может проститься в будущем мире? 

Грех к смерти 
10. Из всего вышеприведенного ясно, что существует различие, которое должно быть 

сделано касательно грехов. Апостол Иоанн определяет или изъясняет грех, говоря: "Всякая 
неправда есть грех", - и затем добавляет: "но есть грех не к смерти". Грех есть грех, но есть 
разные роды или виды греха. Например Римлян 6:23 говорит: "Ибо возмездие за грех – 
смерть",  а как же может быть "грех не к смерти"? Вот таким образом: если грешник не 
грешит произвольно, но кается за свой грех и обращается к Богу, чтобы получить 
благодеяние искупительной жертвы Христа, то грех его может быть простим. Он может быть 
сохранен, откуплен, спасен от смерти, которую грех, впрочем, мог бы принести на него, в 
наказание. Несмотря на это, мы не должны легко брать грех, потому что действительно 
существует "грех к смерти" или "грех, который ведет к смерти" (Р.Б.), и молитвы других о 
пополняющих такой грех не пригодятся ни к чему. Апостол Иоанн пишет: "Если кто видит 
брата своего согрешающего грехом не к смерти, то пусть молится, и Бог даст ему жизнь, то 
есть согрешающему грехом не к смерти. Есть грех к смерти: не о том говорю, чтобы он 
молился. Всякая неправда есть грех; но есть грех не к смерти. Мы знаем, что всякий, 
рожденный от Бога, не грешит; но рожденный от Бога хранит себя, и лукавый не 
прикасается к нему. Мы знаем, что мы от Бога и что весь мир лежит во зле" (1Иоанна 5:16-
19). 



---         --- 
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Вопрос:  Почему  нам нужно делать различение касательно грехов? 

11. Пусть всякий заметит, что Иоанн не говорит что существует грех, который ведет к 
страданиям в чистилище или к вечным мучениям в огне неугасимом и сере. Крайний случай   
есть смерть, означая здесь уничтожение, о котором Откровение 2:11 и 20:14 говорит как о 
"второй смерти". Это есть произвольный грех, для которого нет никакого прощения, ни 
теперь, ни в будущем мире. Не существует никакой искупляющей грехи жертвы, 
приготовленной за него жертвы Первосвященника, которая покрывает только те грехи, 
которые зависят от нашего упавшего, несовершенного, слабого, унаследованного от Адама 
положения. Это есть грех, который пополнил кто-то своим собственным избранием, после 
того как приходит к познанию истины. Это есть грех пополнен кем-то, кто был просвещен и 
вкусил милости Божьей, который не чувствует никакого раскаяния и который не молит о 
прощении, потому что он хорошо знает что делает. Это есть грех, который пополняет кто-то, 
хотя имеет широко открытые глаза касательно неопровержимой работы Духа Святого или 
действующей силы Божьей. Он есть непростимым. И как Бог мог бы ответить на чью-то 
молитву, чтобы простить такой грех? Следовательно, не молитесь за кого-то, кто виновен в 
таковом грехе. Так сказал Бог Иеремии о древней Иудее: "Ты же не проси за этот народ и не 
возноси за них молитвы и прошения, и не ходатайствуй предо Мною, ибо Я не услышу 
тебя" (Иеремии 7:16). По этой же причине, не будем соединяться теперь с религиозным 
духовенством, молясь за современный Вавилон, которого грехи "дошли до неба", ни за 
религиозное духовенство. Почему? Потому что Вавилон и христианство, оба отвергают 
послание Царства, которое Свидетели Иеговы возвещают им от 1919 г.н.э. посредством силы 
излитого Духа Божия и в лицо жесточайших преследований со стороны религиозных 
руководителей и фанатиков. Судьба Вавилона и "христианства" есть запечатана – 
Откровение 18:1-5. 
Вопрос:  Что такое "грех к смерти" и почему нам не молиться за него? 

12. За братьев, которые согрешают вследствие немощей, но которые каются, ищут 
прощения и просят нас молиться за них, чтобы была оказана им помощь по Божественной 
милости оздоровиться от такого греха, мы будем молиться. Как ответ на их раскаяние и на 
нашу молитву через Иисуса Христа,  Бог спасет таковых грешников от смерти. Он даст жизнь 
всем тем, которые не пополняют греха, который ведет ко второй смерти, к уничтожению. 
Если мы не следуем путем греха от удовольствия к нему, но стараемся делать 
справедливость, то Бог будет охранять нас. Тот беззаконник, сатана-дьявол, не будет в 
состоянии привести нас под свою власть, хотя часто атакует нас и искушает. Весь мир лежит 
в руках лукавого, но мы от Бога и останемся в Нем. По этой причине, тот беззаконник хотел 
бы тесно поймать нас в свои сети, прельщая нас отвратиться от света и доброты Божьей, 
чтобы произвольно следовать путем греха, который соответствовал бы нашему собственному 
"Я". Но, по Божественной милости, мы не впадем вторично в грех. Это значило бы грех ко 
второй смерти. Наш решительный выбор есть тот, чтобы беспрестанно продвигаться вперед в 
истине и справедливости к величественному совершенству. 
Вопрос:  а) Почему мы можем молиться за тех, которые не пополняют смертельного греха?  
                  б) Что мы должны делать, чтобы Бог сохранял нас и от чего? 

 
****************** 

********* 
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	ПРОДВИГАТЬСЯ К ЗРЕЛОСТИ ИЛИ ВТОРИЧНО ВПАСТЬ В ГРЕХ,ЧТО?
	Бог Иегова имел много чего открыть нам относительно Его Царства, под которым Его воля будет выполнена на земле, как она выполняется в небе. Больше чем через 4000 лет Он велел, дабы пророчества относительно этого Царства были произносимы и под вдохновением были записаны. Итак, о том, что нужно было объяснить, было много говорено и писано на этот предмет. Много пророчеств уже исполнилось в наше время и много еще будет исполнено. В течении прошедших тысяч лет знание продвигалось  вперед, и трудно было поступать согласно с ним. Особенно в этом 20-м веке делом большой важности есть поступать одновременно с исполнением пророчества и открытием Слова Божия. Все признаки указывают, что мы достигли "конца времени" народов, в каковом времени мы должны старательно изучать, "пробегая туда и сюда" через страницы Святой Библии, дабы наше знание и разумение ее содержания могло быть увеличено. Божественное пророчество Даниила 12:4 говорит, что должно было быть много вещей запечатано для человеческого знания до нынешнего "конца времени". Так как это время уже пришло, то наша обязанность теперь "пробегать туда и сюда" (Перевод к. Якова) по страницам Святой Библии в поисках истинного источника знания и иметь участие в предсказанном увеличении знания. Для нас весьма благоразумно так делать, в противном случае печальные последствия достоверно последуют, если мы добровольно откажемся продвигаться со знанием вперед. Мы не только останемся позади и станем бездеятельны, но и серьезные грехи могут захватить нас по причине неведения, а особенно добровольного неведения. То, что люди отвергли знание или ведение, привело их к безмерному греху.

	2. Ничего нет важнее Царства Божьего.  Оно заслуживает нашего изучения, и ничего нет более ценного чем чистое знание о нем. Около 61 г.н.э. великий проповедник писал Евреям, которые интересовались развитием последних событий относительно  Царства. Этот проповедник, Павел, писал им о превозвышенном Сыне Божьем, Который был призван и избран Богом быть Царем. Через клятву Бог Иегова обещал Ему это царское положение. Он не только стал Царем, но также и Первосвященником Высочайшего Бога. В этом отношении Он был подобен Мелхиседеку, царю Салимскому в 20 веке до н.э., который был священником на своем престоле. Мелхиседек, в сущности, представлял Сына Божия, Иисуса Христа. Таким образом, Бог через Свое клятвенное обещание сделал Своего Сына Первосвященником по образу Мелхиседека, или "по чину Мелхиседека".  Павел имел много чего сказать относительно этого образного первосвященника и царя, но у него было много трудностей для объяснения этого, чтобы можно было понять его пророческое значение. Но евреи были тупыми, чтобы понять это, так что Павел вынужден был в подробностях объяснить это пророчество о Мелхиседеке, дабы таким образом излить больше света относительно Царствия Божьего.
	3. Итак, апостол имел хорошую причину писать следующее: "Быв наречен от Бога Первосвященником по чину Мелхиседека. О сем надлежало бы нам говорить много; но трудно истолковать, потому что вы сделались неспособны слушать. Ибо, судя по времени, вам надлежало быть учителями; но вас снова нужно учить первым началам слова Божия, и для вас нужно молоко, а не твердая пища. Всякий, питаемый молоком, несведущ в слове правды, потому что он младенец; твердая же пища свойственна совершенным, у которых чувства навыком приучены к различению добра и зла" (Евр. 5:10-14).  Если бы те евреи наострили свои уши и были бы более склонны к слушанию каждый раз, когда им представлялся такой случай, они могли бы  проповедовать и учить. Тогда не было бы необходимости Павлу учить их методами, которые применяются в поучении малых детей.  Вместо легкой пищи, то для полностью зрелых христиан соответствует твердая пища, которою Павел мог бы кормить их из вдохновенных Еврейских Писаний. Вместо того, чтоб будучи младенцами или подростками, которые не могут говорить и, как следствие, не могут дать знание другим,  они могли бы быть уже учителями и объяснять справедливое Слово Божие другим ищущим знание. Но трудностью было то, что они были неопытными относительно Слова Божьего. Они не изучали его и не рассуждали над ним, согласно наилучших правил исследования его. Они не пробудили своих умов и не упражняли своих умственных сил, чтобы видеть острое различие между истиной и заблуждением, между добром и злом.
	4. Не является волей Божьей, чтобы мы оставались младенцами в знании. Для нас оставаться младенцами в этом лукавом мире значит ставить себя в неблагоприятное положение. Оно делает нас неспособными защищать себя от обольщений служителями лукавого. Оно также делает нас неспособными для распространения Слова Божьего другим. Наращивать знание – это неизбежная для нас надобность. Слово Божье не было написано для младенцев, хотя и взрослых людей, которые суть младенцами в знании, но для тех, которых можно научить из Его Слова быть терпеливыми учителями. Основания для знания истины находятся в Его написанном Слове. Но когда мы уже раз положили основания для нашего знания, то есть, если мы уже доказали, что есть утверждены теми основаниями, тогда мы не должны вторично класть те основания и так никогда не довершить вершины величайшего здания и разумения о божьем намерении спасения. Если мы питаемся только молоком истин, то это удержит наш умственный рост и оставит нас младенцами в знании, которыми могут колебать руки дьявольских слуг. Будучи младенцами, мы не можем радоваться большею частью Слова Божия, которое было написано для нашего полного поучения в том, что есть правым и для нашей защиты против обольщения и вреда.
	5. Это есть Божье намерение, чтобы под Царством Его Царя, представленного Мелхиседеком, все младенцы и дети возросли к полной зрелости телом и умом, дабы таким образом райская земля могла быть населена вовеки полностью зрелыми мужчинами и женщинами, совершенными в знании по образу и подобию Божьему. Не менее этого  волей Божьей есть то, чтобы все нынешние (истинные) христиане на земле продвигались вперед в знании до той полноты, которая приличествует людям Божьим, дабы они могли служить Ему приемлемо.  В согласии с этим, апостол дальше говорит: "Посему, оставив начатки учения Христова, поспешим к совершенству; и не станем снова полагать основание обращению от мертвых дел и вере в Бога, учению о крещениях, о возложении рук, о воскресении мертвых и о суде вечном. И это сделаем, если Бог позволит" (Евр. 6:1-3).  Хорошо, однако, если мы сделаем так, как апостол здесь говорит нам. В противном случае мы не сможем уразуметь беспокойного ныне положения, или развязать загадочные вопросы, которые встречаются  нам со всех сторон; и не сможем принять правильного решения, которое встретило бы Божье одобрение; и не сможем удержаться от отступления в рабство этого старого мира.

	Отступление
	6. Если мы не продвигаемся дальше первых Христовых принципов, но по-детски держимся основных истин: о покаянии, о вере, о крещении, о рождении от Духа, о воскресении, о суде, и т.д., то в этом лежит опасность. Какая? Мы можем отступить назад в грех.
	7. Человек, который есть младенцем, слаб до такой степени, что легко может поскользнуться и упасть. Хотя он и младенец в знании Христа, но до некоторой степени он ответственен, так как получил более или менее некоторое просвещение. Он видит некоторую меру света из Слова Божия и находится на пути, чтобы видеть еще более славные вещи. Чтобы увидеть это, он не может стоять на одном месте, он должен продвигаться вперед в свете,  подобно, как к солнечному сиянию в полдень. Если он откажется продвигаться вперед, то это будет составлять некоторого рода своеволие с его стороны. Он не хочет принять ответственности, которая приходит с увеличением света, и более полным знанием Божьей воли и намерения. Он подобен человеку, который вырастает из детства, однако, желал бы остаться в положении детских игрушек и быть свободным от ответственности, как в детстве, возмущаясь против значительно большей ответственности и обязанностей зрелого мужа. Не будем же таковыми, но будем поступать подобно Павлу, который говорит: "Ибо мы отчасти знаем, и отчасти пророчествуем;  когда же настанет совершенное, тогда то, что отчасти, прекратится. Когда я был младенцем, то по-младенчески говорил, по-младенчески мыслил, по-младенчески рассуждал; а как стал мужем, то оставил младенческое" (1Кор.13:9-11).
	8. Если мы по-детски держимся только частичного знания, то есть начатков учения Слова Божьего, и воздерживаемся от продвижения к совершенному знанию, то со временем, в последствии, может быть нечто худшее, чем застой. Такое своевольное действие может закончиться отступлением. Хочет ли этого человек или нет, он остается дальше и дальше от продвигающегося вперед света. Он может придти в такое положение, из которого не может быть выхода, а это значит истребление для него. Апостол предостерегает нас против этого. Почему то он и говорит, что мы "сделаем и это, если Бог позволит" нам продвинуться вперед в знании  через открытие значения Писаний? Павел отвечает: "Ибо невозможно–однажды просвещенных, и вкусивших дара небесного, и соделавшихся причастниками Духа Святаго, и вкусивших благого глагола Божия и сил будущего века, и отпадших, опять обновлять покаянием, когда они снова распинают в себе Сына Божия и ругаются Ему" (Евр.6:1-6). Вот в такое положение можно упасть. Почему? Потому что это есть последствие того, что тот человек себе избрал, хотя он знал лучшее и есть ответственен перед Богом за свои поступки.
	9. Прежде всего, этот человек пришел к свету, который сияет от Бога Иеговы через Иисуса Христа, поэтому он вышел из религиозной темноты этого настоящего мира. Делая так, он покаялся за свое грешное мирское направление и отвратился от него. Будучи во свете, он видит что делает. Он находится под обязанностью делать то, что есть правым согласно повелений Бога. Он вкусил небесного дара. Какого дара? Не только Иисуса Христа, возлюбленного Сына, которого Бог дал, дабы все верующие в Него могли иметь жизнь  полную, но скорее то,  что апостол имел в виду, когда говорил: "Благодарение Богу за неизреченный дар Его!" (2Кор. 9:15). Этот дар -  есть вся благодать, которую Бог дал нам через Христа, и которую кающийся человек, который был обращен от этого мира, вкусил. Он принял крещение в воде, чтобы открыто исповедовать то, что он полностью посвятился Богу через Христа, Который умер за него.
	10. Во дни Павла апостолы возлагали свои руки на тех, которые были крещены в воде в присутствии кого-нибудь из 12 апостолов. Они делались затем причастниками Духа Святого, потому что через возложение на них апостольских рук, верным крещеным были даны дары Святого Духа – Деян. 19:1-7; 8:14-19. Это значило, что Бог принял их посвящение, родил их через Своего жизнедающего Духа, и принял их, чтобы были Его духовными детьми и сделались сонаследниками со Христом в Его Царстве Нового Мира. Бог еще дает Своего Духа тем, которых Он принимает.
	11. Доколе причастился от Святого Духа, посвящающийся питался Словом Бога: сперва молоком простых истин, первых принципов. Теперь он готов к твердой пище –   более продвинувшихся вперед истин. Через Духа он получает проницательное уразумение Слова Божия. Дух, или Действующая Сила Божья, имеет осветляющую силу и с ее помощью глубокие дела Божьи есть исследуемы и открываемы нашему уразумению – 1Кор. 2:10. Таким образом, посвященная, рожденная Духом личность, вкушает в большей мере благодеяний Божьих и познает, насколько выше они всех религиозных учений и политической пропаганды этого старого мира. Он вкушает сил, которые не принадлежат этому миру и которые не имеют своего источника в этом мире. Эти силы происходят от Бога через его Царя Иисуса Христа. Царь сказал, что Его Царство не принадлежит к этому миру, но было от Нового Мира, который Бог обещал установить после уничтожения настоящего лукавого мира. Следовательно, силы, которыми причащаются посвященные и просвещенные – есть силы будущего мира. Потому что Царство принадлежит будущему миру, тогда и тот, кто был соделан амбасадором-проповедником и учителем этого Царства, через посредство помазания Святым Духом, получает от сил будущего века (мира). Это есть полномочием посвященного, чтобы работать как проповедник, учитель и служитель для Бога и Царя Нового Мира. Он радуется также организацией народа Божия, который организован не по способу этого мира, но теократически. Во всех этих способам данный человек вкушает то, что могло бы быть в Новом Мире. Но внимание! Он может ОТПАСТЬ от всех этих величественных вещей.
	12. Что случается, если кто-то, кто зашел так далеко в своих привилегиях, падет? Это случается не по той причине, что мол Бог пренебрег бы дать ему необходимое для продвижения вперед и достижения ближе совершенства. И падет он не по той причине, что знает относительно веры в Бога и Сына Божия. Он знает, что Иисус Христос умер, чтобы доказать, что Он достоин престола в Царстве Божьем, и также, чтобы искупить человечество от греха и смерти, унаследованных от первого человека – Адама. Он уважал когда-то те вещи и своим курсом смененного действия он исповедал, что они истинны и справедливы. Таким образом, отпадая теперь от своих просвещенных привилегий, он добровольно переходит на сторону тех, которые пригвоздили Иисуса к дереву на Голгофе. Он переходит на сторону тех, которые отвергли Иисуса как Царя и которые осмеяли Его слова, нагромоздили на Него поношений и выставили Его на публичное презрение. Он соглашается теперь с их подлым обращением с Иисусом. Таким образом, он распинает в себе Иисуса и приносит поношение на Него. Мир, который замечает его падение, видит, что он отвергает Христа,  Царя, которому когда-то старался следовать. Это позорит Христа в глазах мира.
	13. Когда соделался христианином, он каялся за то, что был во тьме этого мира, и увидел, что был грешником, за которого Сын Божий умер. Он не мог быть тогда привлечен к ответственности за свое грешное положение, так как унаследовал его от Адама. Он мог покаяться за тот грех, и этот грех мог быть прощен через жертву Христа. Но теперь его грех в том, чтобы опять следовать по пути этого мира и чтобы отвергнуть вместе с ним Сына Божия, не может считаться унаследованным от Адама. Он сам избрал этот путь. Как же он мог бы каяться за это? Он не делал этого дела слепо, во тьме, но после того как был просвещен. По этой причине невозможно, чтобы он был приведен вторично к покаянию, и его грех есть непростимый, потому что он не может быть покрыт через искупительную жертву Иисуса Христа. Через свое собственное решение пригвождает он теперь на дерево Иисуса Христа, не как искупительную жертву, но как разбойника, так, как мир заклеймил Христа.

	Застой роковой
	14. Как началось падение того, кто упал таким образом в грех? Оно началось тогда, когда он не захотел продолжать давать надлежащий прогресс в свете и приносить плоды света. Он оставляет мало-помалу место себялюбию и, не желая взять на себя ответственности большего света, равносильно и употреблять себя далее для отражения света, он останавливается. Но он замечает, что свет, который продвигается, не останавливается вместе с ним. Но верные, ходящие в свете, не останавливаются. И так он остается позади. По этой причине ему труднее сориентироваться снова, а то обстоятельство, что организация света идет далее без него, содействует к тому, чтобы чувствовался обиженным, а затем огорченным. Потому что он не хочет быть угрызаемым своей совестью, поскольку чувствует себя ответственным перед Богом за прежние милосердия и благосклонности, он находит, что было бы много удобнее для него соединиться с миром, который не чувствует никакой ответственности перед Богом. Бог Иегова, Иисус Христос и организация света употребили много времени и усилий в работе с таковым неверным. Однако, теперь он уже не приносит добрых плодов в ответ на такие добродетели, но приносит те же плоды, что и другие люди из мира. Все же, он более осужден, чем мир, потому что для него были возможны и ожидались от него лучшие дела. Он проклят. Конец его может быть только уничтожение. Он равняется грешнику, которому был дан полный удобный случай в продолжение ста лет. Под новым заветом Божьим "столетний грешник будет проклят". Он умрет как младенец в знании и опыте – Исаии 65:20.
	15. Земледельцы, обрабатывающие землю только для того, что она позже произведет им терния и волчцы, подожгут таковую землю и сожгут ее огнем. Просвещенного, который отступает, ожидает подобное уничтожение. Апостол говорит: "Земля, пившая многократно сходящий на нее дождь и произращающая злак, полезный тем, для которых и возделывается, получает благословение от Бога; а производящая терния и волчцы негодна и близка к проклятию, которого конец–сожжение. Впрочем о вас, возлюбленные, мы надеемся, что вы в лучшем состоянии и держитесь спасения, хотя и говорим так" (Евр. 6:7-9). Если некоторые читатели "Башни Стражи" соделались равнодушными и безразличными, то публикуем вышеприведенное не для того, чтобы отбить у них охоту, но желали бы выразить надежду на лучшие их дела с сих пор и впредь. Точно так, как и апостол им говорит: "Что же касается вас, возлюбленные друзья, хотя говорим это, то мы уверены о лучших делах, которые обещают спасение". То, что они должны сейчас сделать – это встать и возобновить свои усилия для того, чтобы далее продвигаться в свете и его служении и не потерять (вследствие того что отступили назад) доброго вознаграждения за все то, что они сделали в прошедшее время.

	Произвольное согрешение
	16. Будем припоминать себе беспрестанно, что живем во время, когда чудное действие Божие для полного удаления греха и смерти с земли достигает своего кульминационного пункта. Мы живем во время Его нового завета. Ветхий завет закона, при котором посредником был Моисей, пришел к своему концу со смертью Иисуса Христа Первосвященника, изображенного через Мелхиседека, и Который представил себя как жертву за грехи наши. Посредством ветхого завета закона Моисеева, израильский народ был отличен от мира, как народ Иеговы. А теперь посредством нового завета через нового Посредника, Иисуса Христа, избран изо всех народов новый народ, чтобы быть народом для имени Иеговы – Деян. 15:14. Новый завет вступил в силу на основании крови жертвы, которая правдиво упраздняет человеческие грехи, т.е. жертвы совершенной человеческой жизни Иисуса Христа, Посредника и Первосвященника. Доказательством того, что таковые грехи на деле были удалены, есть тот факт, что Бог не воспоминает их более, и повторение жертвы не нужно. Поэтому в новом завете Бог мог сказать: "Вот завет, который завещаю им после тех дней, говорит Господь: вложу законы Мои в сердца их, и в мыслях их напишу их, и грехов их и беззаконий их не воспомяну более. А где прощение грехов, там не нужно приношение за них" (Евр. 10:16-18).
	17. Действие этого нового завета для избрания народа для имени Иеговы имеет место перед тем, как Он установит Новый Мир справедливости. Когда Царство Божие введет этот Новый Мир, он никогда не упадет в несправедливость, потому что Царство не позволит ему этого сделать и люди доброй воли на земле, которые уважают его, не оставят справедливости того мира. Точно так же, когда Бог удаляет грехи народа для Своего имени через жертву нового завета, то Он  сглаживает и забывает их грехи с мыслью, что те, которым прощено, сильно будут держаться справедливости и не впадут вторично в грех. Это справедливо, ибо, если мы не имеем намерения стараться дальше продвигаться в справедливости, но, некоторое время спустя, намеревались бы возвратиться к практикованию греха, зачем же тогда мы оставили грешный путь этого мира? Однако, потому что мы поняли, что грех нужно оставить навсегда и потому что испытали Божественное прощение грехов через жертву Великого нашего Священника, то не должны мы искать удовлетворений во вторичной практике греха.
	18. Но грех обманчивый, а мы окружены миром, над которым стоит великий подстрекатель к греху, сатана-дьявол. По этой причине мы должны всегда бодрствовать, чтобы грех вторично не практиковался и не стал регулярно-повторяющимся в нашей жизни. С этой целью мы не можем позволить себе стоять на одном месте и отступить назад, но должны продвигаться вперед в справедливости. Прогресс, а не застой, есть наилучшим средством против возвращения к греху.
	19. Мы не должны препятствовать нашим христианским братьям и сестрам в их прогрессе в справедливости, но все вместе как один должны бежать далее к цели совершенства. Мы живем в день Иеговы Бога и Иисуса Христа. Царь и Первосвященник "по чину Мелхиседека" собирает остаток Своего верного "малого стада" в единство внутри двора. Особенно с 1935 г. Он также собирает вместе с этим остатком великое множество "других овец", чтобы радовались вечной жизнью на земле под Царством. Мы не будем делать ничего для препятствия или противодействия этой работе собирания, которую делает Царь посредством ангелов – Матф. 24:31; Марка 13:27; Луки 17:37. Во дни Иисуса Иерусалим противился собиранию его детей Иисусом и за это он был разрушен, а дети его были рассеяны до концов земли – Матф. 23:37-38. Та же участь, или еще хуже, ожидает "христианство". Следовательно, мы делаем разумно если принимаем участие в Христовой работе собирания и помогаем в работе объединения. Чтобы это делать, мы должны с любовью принять "овец", которых Христос собрал вместе. Мы должны собираться с ними и поощрять их любить Бога, поскольку приводят в исполнение Его добрые дела. Мы должны помогать им исповедовать открыто, без колебания, свою веру и надежду, поскольку мы сами выходим с ними и даем свидетельство о Царствии Божьем.
	20. Кроме этого верного и разумного поведения не существует никакого другого пути, только вторичное падение в грех, и то по своему собственному выбору, то есть произвольно. Последствием такового вторичного падения в грех будет Божественное отмщение против нас за дезертирство из справедливого устройства Божьего. Его отмщение пришло, потому что день Иеговы Бога, то есть окончательная битва Армагеддона, теперь неизбежна. Апостол побуждает нас следующими словами: "будем держаться исповедания упования неуклонно, ибо верен Обещавший. Будем внимательны друг ко другу, поощряя к любви и добрым делам. Не будем оставлять собрания своего, как есть у некоторых обычай; но будем увещевать друг друга, и тем более, чем более усматриваете приближение дня оного. Ибо если мы, получив познание истины, произвольно грешим, то не остается более жертвы за грехи, но некое страшное ожидание суда и ярость огня, готового пожрать противников. Если отвергшийся закона Моисеева, при двух или трех свидетелях, без милосердия наказывается смертью, то сколь тягчайшему, думаете, наказанию повинен будет тот, кто попирает Сына Божия и не почитает за святыню Кровь завета, которою освящен, и Духа благодати оскорбляет?   Мы знаем Того, Кто сказал: у Меня отмщение, Я воздам, говорит Господь. И еще: Господь будет судить народ Свой. Страшно впасть в руки Бога живаго!" (Евреев 10:23-31).
	21. Мы знаем что такое грех. Закон Моисеев приносил познание о том, что такое грех для человеческих творений, особенно для евреев, и они, как и все другие люди, неоспоримо сделались виновными перед Богом. Посредством Своих заповедей, которые показывали, что было злом, Бог известил как отвратительным и достойным ненависти является грех для Него: "…так что грех становится крайне грешен" (Римл. 7:13; 3:19-20). Его осуждение греха показано в том, что Он позволил чтобы Его возлюбленный Сын умер как человеческая жертва, чтобы упразднить грех мира и сделать возможностью для мужчин и женщин жизнь в справедливости в Новом Мире. Кровь Его жертвы освящает или очищает верных от грехов. Эта жертва была принесена за тех, которые унаследовали грешное положение от Адама и которые, к тому же и не знали что такое есть грех, и, будучи бессильными в нем, находились под наказанием смерти, которое происходило от греха. Эта жертва не была принесена за просвещенных, которые грешили произвольно. Она была принесена за тех, которые желали оставить грех и быть облегченными от тяжести Божественного осуждения греха и его наказания –  смерти.
	22. Поэтому Бог Иегова устраивает, чтобы кровь жертвы Иисуса сделала новый завет действительный и действующий. Ветхий Моисеев закон осудил людей и показал им, что все они были грешниками. Впрочем, жертвы животных, приносимые в связи с ним, не смогли устранить человеческих грехов, потому что люди выше таковых жертв животных. Но теперь, кровь нового завета есть достаточно сильной, чтобы омыть грехи и освятить или очистить верных христиан, и таким образом Бог обещает не воспоминать более грехов тем, которым Он простил их. Чтобы постараться о таковой освящающей крови, Бог не пожалел Своего возлюбленного Сына, Иисуса Христа, но дал Его чтобы действовал, как Первосвященник и Посредник нового завета с человеческою жертвою. В этом действии Он фактически показал "Духа милости". Это значит, что делом или силою, которая вдохновляет или мотивирует это целое попечение, была незаслуженная благодать или доброта Божия. Это ценное устройство показывает благосклонность и было выражением добродетели Божьей. Истину обо всем этом находим в Его написанном Слове, единственном из которого получаем знание обо всем этом и просвещаемся.
	23. Полным намерением благодати Божьей есть то, чтобы отдалить нас от греха и его слабостей, равно как и поставить нас в Свое справедливое служение для оправдания Своего имени. Отсюда, если кто-то приобрел знание о вышеприведенной истине из Слова Божьего и действует в уважении Духа благодати, Который вдохновил его, то он произвольно грешит, если через некоторое время возвращается назад в мир  и к регулярному практикованию греха. Он направляется теперь по пути греха по своему свободному собственному избранию, а не вследствие того, что был в нем рожден, происходя от Адама; таким образом, не Адам, а он сам ответственен за то, что произвольно шагает по пути греха.
	24. Жертва Первосвященника Божия была принесена за грех и осуждение, которые тяготели над нами по причине первоначального греха Адама. Она не была принесена за кого-то, кто произвольно шагает по пути греха, и ее выгоды не могут покрыть такового умышленного беззакония. Как могла бы сделать таковое? Согрешающий произвольно, тот который однажды был просвещен, он сам не желает уже более выгоды таковой жертвы. Он попирает ногами пожертвованного Сына Божия точно так, как соль потерявшую свой вкус, которая выброшена вон как бесценна, или как свиньи попирают ногами драгоценные жемчуга. Грешник не ценит более освящение или очищение от греха, в каковом очищении принял участие через кровь Сына Божия. Теперь он считает ее как что-то обыкновенное, простое, не святое, не лучше крови несовершенного грешного человека. Также не чувствует он себя более связанным новым заветом, согласно которому он должен бы служить как Свидетель Иеговы, как член народа для Его имени, избранного и отделенного от мирских народов. Незаслуженная благодать или благосклонность Божия, не есть более ценима произвольным грешником, но теперь отвергает ее, и так, лишенным уважения образом, осмеивает и оскорбляет Духа благодати, которого Бог показал ему лично. Для такового, достойного презрения грешника, не существует более в распоряжении никакой жертвы Искупителя, чтобы воспользовался ею. Даже более этого: таков не желает или не молится о спасении. Он желает далее оставаться в грехе. Если он оскорбительным образом отверг милостивейшее попечение Божье, тогда, наверное, никакое иное устройство не могло бы означать для него больше, потому что не существует милостивейшего устройства, чем Божье.

	"Сколь тягчайшее наказание"
	25. Что же ожидает таковую личность, которая произвольно возвращается к греху? Что же только может он ожидать, ужасным образом, в согласии со своим прежним знанием Слова Божия? Не вечное мучение в "озере огненном" под надзором дьявольских демонов, но насильственное уничтожение, быть пожранным как огнем, и то Богом, который есть "огонь поядающий" против всякого беззакония – Евреям 12:29. Произвольный грешник не имеет теперь Посредника, который бы посредничал между ним и Богом, который бы защищал его и заботился для него о Божественном милосердии. Он попрал ногами Посредника и недооценил кровь, которой Посредник утвердил завет. Выгоды, которыми он однажды радовался под новым заветом, были больше и много реальнее (действительнее) нежели те под типическим Моисеевым заветом закона, и отсюда, он ответственен за большее; его оскорбление Бога милосердия больше; глубина его греха глубже. Он не заслуживает никакой милости. Наказание ему должно быть больше, чем всякому преступнику завета закона Моисеева. Как же он получает строжайшее или тягчайшее наказание? В том смысле, что он не будет защищаться перед каким-нибудь человеческим трибуналом, как под законом Моисея, где два или три свидетеля свидетельствовали против такового. Потому что он отвергнул "одного Посредника между Богом и человеками" (1Тим. 2:5), он "впадает в руки Бога живого", чтобы быть судимым и затем казненым вечным уничтожением. Для него не существует никакого спасения от этого ужасного конца.
	26. В то время, когда содрогаемся от ужасного конца этого произвольного грешника, вспомним как начался его грех. Как? Через его задержку по известным мотивам, чтобы идти по пути справедливости, и через его отказ делать прогрессы далее к зрелости и совершенству. Он теряет желание приобретать более знания о милостивом намерении Божьем. Он не старается взять на себя большей ответственности в связи с увеличением знания, или продолжать носить ответственность за то, что уже знает и касательного чего радуется. Он перестает доказывать веру в Бога и любить как Его, так и истину и справедливость, которые отстаивает Бог. Он отступает назад. В начале его отступление назад может быть даже таким малым, что кажется не более простого задержания, но оно тронется с места, ускоряется и получает быстроту по мере того, как продолжает  двигаться по этому пути. Наконец он не может уже остановиться и бросается в пропащее положение под приговор на уничтожение.  Имея осведомленность об этом, должны бы мы как можно решительнее решиться не делать этого задержания, с которого начинается отступление назад, особенно теперь, потому что день Господа Бога пришел на нас и Посол завета, Христос Иисус, находится в храме, чтобы исполнить суд.
	27. Говоря за себя самих и выражая наше личное сильное решение, хорошо сделаем, если повторим жизнеспасающие слова Павла. После того, как он приводит слова Иеговы из Аввакума 2:4, он говорит к нам: "Праведный верою жив будет; а если кто поколеблется, не благоволит к тому душа Моя. Мы же не из колеблющихся на погибель, но стоим в вере ко спасению души" (Евр. 10:38-39). После того, как объявил о необходимости иметь веру и после того как выразил наше решение проявить веру, апостол, посвящает 11-ю главу своего потрясающего послания отчету о делах веры, сделанных древними мужьями от Авеля до Иоанна Крестителя, которые получили свидетельство от Бога, что угодили Ему за их веру. Затем, непосредственно после того, начиная с первого стиха 12-й главы, продолжает побуждать нас: "Посему и мы, имея вокруг себя такое облако свидетелей, свергнем с себя всякое бремя и запинающий нас грех и с терпением будем проходить предлежащее нам поприщ" (Евр. 12:1). Итак, никакого задержания для нас, потому что с этим связана опасность вторично впасть в грех! Поскольку отложим грех отсутствия веры, который так опутывает нас, и все другие препятствия, которые стоят поперек дороги нашего собственного прогресса, будем продвигаться к зрелости. Поспешим вперед к совершенству, показывая долготерпение в продолжении долгого ристания (гонок) и будем стараться прилагать насколько возможно наилучших усилий и поспешим к награде за непоколебимую веру – вечного спасения душ наших в Новом Мире.
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	Во все времена грешникам было отвращением учиться далее и продвигаться вперед в знании, потому что это показывает справедливый путь, по которому должны мы идти. Их недоброжелательное упрямство к тому, чтобы усвоить более ясное знание и разумение, беспрестанно приводило их к большему греху. Во дни "человека Иисуса Христа" на земле, религиозные фарисеи, саддукеи, книжники и ученые в законе считались классом людей ученых, людей разумных, людей, которые имели ключи знания. Они с презрением взирали на галилейских рыбаков, Петра и Иоанна, как на "людей некнижных и простых" – Деян. 4:13. Потому что Иисус не следовал раввинским школам в Иерусалиме, они не считали Его авторитетом в учении. Они противились его учению и превратно представляли Его дела. Каков был мотив к этому? Мотив был тот, что они не хотели учиться далее, продвигаться к зрелости знания истины. А почему не хотели? Потому, что они не любили истины и не хотели быть руководимы некоторыми истинными заключениями, т.е. потому, что они были ложными учителями человеческих преданий, а Иисус был Мессиею, помазанным Учителем, посланным от Бога. Способ, каким они сопротивлялись знанию, вел их ко греху и насколько серьезным был грех того рода, Иисус объявил им ясно.

	2. При одном удобном случае Иисус сказал им: "Посему говорю вам: всякий грех и хула простятся человекам, а хула на Духа не простится человекам; если кто скажет слово на Сына Человеческого, простится ему; если же кто скажет на Духа Святого, не простится ему ни в сем веке, ни в будущем" (Матф. 12:31-32).  Как грешили они против Духа Святого? И почему могли говорить против Иисуса и простилось им, а однако не простилось им, если говорили против Духа Святого?  Больший ли или святейший Дух Святой нежели Иисус? Как это?
	3. В другой раз религиозные руководители говорили против Иисуса, Сына Человеческого. Тут могло существовать всякое оправдание (отговорки) этому, потому что они могли быть в неведении о подлинных фактах относительно Него, каковые факты исполняли пророчества, которые отождествляли Его как обетованного Мессию. Мессия или Христос, согласно пророчества, должен был родиться в Вифлееме Иудейском, а Иисус был известен как Назарянин или "Иисус из Назарета" и это создавало предубеждение против Него, потому что Назарет был презираемым городом Галилеи. По этой причине им могло проститься за то, что они говорили по неведению об истине, касательно происхождения Иисуса.
	4. К примеру, Савл из Тарса был очень искренним фарисеем и говорил и действовал против Сына Человеческого, а, однако, он соделался апостолом Павлом. Как могло случиться нечто подобное? Апостол говорит нам: "Правда, и я думал, что мне должно много действовать против имени Иисуса Назорея. Это я и делал в Иерусалиме: получив власть от первосвященников, я многих святых заключал в темницы, и, когда убивали их, я подавал на то голос; и по всем синагогам я многократно мучил их и принуждал хулить Иисуса и, в чрезмерной против них ярости, преследовал даже и в чужих городах" (Деян. 26:9-11). На каком основании могло проститься этому гонителю? Как апостол, он объясняет: "Меня, который прежде был хулитель и гонитель и обидчик, но помилован потому, что так поступал по неведению, в неверии; благодать же Господа нашего (Иисуса Христа) открылась во мне обильно с верою и любовью во Христе Иисусе. Верно и всякого принятия достойно слово, что Христос Иисус пришел в мир спасти грешников, из которых я первый" (1Тим. 1:13-15). Несмотря на все грехи, которые он пополнил против Сына человеческого и из-за которых он выглядел как "первый из грешников", ужасный гонитель все же не находится в положении, из которого не мог бы покаяться.
	5. Покаяние было возможно для Савла из Тарса потому, что он не сопротивлялся истине. Он хотел учиться и продвигаться в свете. Потому он является примером другим, которые пополнили тяжелые грехи против Иисуса Христа, чтобы каялись и были в состоянии идти по справедливому пути. Павел говорит так: "Но для того я и помилован, чтобы Иисус Христос во мне первом показал все долготерпение, в пример тем, которые будут веровать в Него к жизни вечной" (1Тим. 1:16). Апостол Петр показал, что существует надежда для покаяния со стороны многих грешных Израильтян, говоря: "Впрочем я знаю, братия, что вы, как и начальники ваши, сделали это по неведению" (Деян. 3:17). Многие из тех незнающих каялись и научились истине.
	6. Однако, когда фарисеи говорили: "Он изгоняет бесов не иначе, как силою веельзевула, князя бесовского", почему это было грехом и хулою против Духа Святого? Потому, что Иисус как раз исцелил человека, имевшего демонов (бесноватого), который бы немой и слепой; и Он сделал это силой Духа Божия. Когда Иисус вышел из воды крещения в Иордане, Бог излил на Иисуса Святого Духа, помазывая и исполняя Его этим Духом или действующей силой – Луки 3:21-22; 4:1. Дело было ясно для всех искренних людей, что Он был полон силы, которой не имели простые люди, а тот факт, что Он был исполнен ею, был показан чудесным исцелением, которое Он совершил над демонизированным слепым и немым человеком. Потому, что это было доброе дело, направленное против угнетающего нечистого демона, которым был обладаем человек, существует доказательство, что исцеляющая сила, которая была в Иисусе, была Духом Святым, действующей силой на добро, к славе Божией. Потому Он сказал хулящим фарисеям: "И если Я силою веельзевула изгоняю бесов, то сыновья ваши чьею силою изгоняют? Посему они будут вам судьями. Если же Я Духом Божиим изгоняю бесов, то конечно достигло до вас Царствие Божие" (Матф. 12:27-28).
	7. Фарисеи верили в ангелов и демонов, равно и в действующую силу Божию. Иногда их сыновья изгоняли демонов и фарисеи спешили говорить, что их сыновья изгоняют таковых демонов Духом Божиим. Но когда явился Иисус и также изгонял их и совершал много других исцелений, тогда как проповедовал Царство Божие, те фарисеи злословили на силу, которая была в Иисусе и приписывали ее сатане, князю демонов. Почему признавали они святую силу в их сыновьях тогда, как в Иисусе нет? Почему? Потому что они не хотели признать или принять, отдельно ли публично, истину, что Иисус был Сыном Божиим, обетованным Мессией. Они сопротивлялись истинным выводам, к которым привели бы их дела Иисуса, которых они были очевидцами. Слишком много себялюбивых вещей было у них.
	8. Иисус не старался, чтобы они верили в Него только по причине того, кем Он был как человек. Он не был против того, чтобы говорилось против Него, как Сына человеческого. Но он старался, чтобы они приняли свидетельство Духа Божия, Который действовал в Нем. Он сказал: "Я же имею свидетельство больше Иоаннова: ибо дела, которые Отец дал Мне совершить, самые дела сии, Мною творимые, свидетельствуют о Мне, что Отец послал Меня. Если Я не творю дел Отца Моего, не верьте Мне; а если творю, то, когда не верите Мне, верьте делам Моим, чтобы узнать и поверить, что Отец во Мне и Я в Нем" (Иоанна 5:36; 10:37-38). Когда они отказывались верить в Него за таковые дела, которых ни один другой человек никогда не делал, и когда говорили, что сила, которою совершал таковые добрые необыкновенные дела  была от веельзевула, князя демонов, тогда пополняли они грех. Грехом и хулою против Духа Святого есть оскорбительные, грешные и злобные высказывания против открытого проявления силы Божьей. Религиозные руководители, виновные в таковом, пополняли грех произвольно по себялюбивым мотивам, потому что они согрешали против фактов, которые они видели,  знали и которых были свидетелями. Они добровольным образом не хотели принять свидетельство Духа Божия, который действовал в служителе Божьем. Хорошо сказал им позже Стефан: "Жестоковыйные! люди с необрезанным сердцем и ушами! вы всегда противитесь Духу Святому, как отцы ваши, так и вы" (Деяния 7:51). Они противились проявлению Духа Божьего, потому что Он вел по пути мышления и действия, которые не были в гармонии с их себялюбивыми целями.
	9. Так как их грех был умышленным, то он не мог быть прощен, потому что делал их неспособными учиться, неисправимыми и ставил их в противоречие с попечением Божьим для прощения. Потому они подпадали под вечное осуждение – Марка 3:29-30. Грех их был "вечным грехом", нескончаемым, потому что он остался во веки против них. Для него (греха) нет никакого прощения, потому что нет никакой искупительной жертвы за него "ни в сем веке, ни в будущем". Это не значит, что те беззаконные хулители против Духа Святого изыдут (из гробов) к воскресению в Новом Мире. Все же, если случилось бы им выйти, они нашли бы только, что именно в том Мире им не может проститься. Нет, те хулители пошли в Геенну уничтожения от которого нет воскресения, потому что их грех или хула остается против них навсегда. Очевидно, тогда Иисус подразумевал, что даже в Новом Мире со всем открытием Духа Божия, будут существовать мужчины и женщины, которые будут хулить или будут говорить оскорбительно против Духа Святого и Царства, управляемого тогда Царем Иисусом Христом. Особенно это будет при конце Его тысячелетнего господствования, во время, когда сатана-дьявол будет развязан на последнее испытание жителей земли. Те, которые пополнят тогда грех хуления, что касается Духа Божия, не получат прощения в том мире (веке). Такой грех есть непростимый во всякое время и приносит уничтожение – Откр. 20:7-10.

	Грех к смерти
	10. Из всего вышеприведенного ясно, что существует различие, которое должно быть сделано касательно грехов. Апостол Иоанн определяет или изъясняет грех, говоря: "Всякая неправда есть грех", - и затем добавляет: "но есть грех не к смерти". Грех есть грех, но есть разные роды или виды греха. Например Римлян 6:23 говорит: "Ибо возмездие за грех – смерть", а как же может быть "грех не к смерти"? Вот таким образом: если грешник не грешит произвольно, но кается за свой грех и обращается к Богу, чтобы получить благодеяние искупительной жертвы Христа, то грех его может быть простим. Он может быть сохранен, откуплен, спасен от смерти, которую грех, впрочем, мог бы принести на него, в наказание. Несмотря на это, мы не должны легко брать грех, потому что действительно существует "грех к смерти" или "грех, который ведет к смерти" (Р.Б.), и молитвы других о пополняющих такой грех не пригодятся ни к чему. Апостол Иоанн пишет: "Если кто видит брата своего согрешающего грехом не к смерти, то пусть молится, и Бог даст ему жизнь, то есть согрешающему грехом не к смерти. Есть грех к смерти: не о том говорю, чтобы он молился. Всякая неправда есть грех; но есть грех не к смерти. Мы знаем, что всякий, рожденный от Бога, не грешит; но рожденный от Бога хранит себя, и лукавый не прикасается к нему. Мы знаем, что мы от Бога и что весь мир лежит во зле" (1Иоанна 5:16-19).
	11. Пусть всякий заметит, что Иоанн не говорит что существует грех, который ведет к страданиям в чистилище или к вечным мучениям в огне неугасимом и сере. Крайний случай   есть смерть, означая здесь уничтожение, о котором Откровение 2:11 и 20:14 говорит как о "второй смерти". Это есть произвольный грех, для которого нет никакого прощения, ни теперь, ни в будущем мире. Не существует никакой искупляющей грехи жертвы, приготовленной за него жертвы Первосвященника, которая покрывает только те грехи, которые зависят от нашего упавшего, несовершенного, слабого, унаследованного от Адама положения. Это есть грех, который пополнил кто-то своим собственным избранием, после того как приходит к познанию истины. Это есть грех пополнен кем-то, кто был просвещен и вкусил милости Божьей, который не чувствует никакого раскаяния и который не молит о прощении, потому что он хорошо знает что делает. Это есть грех, который пополняет кто-то, хотя имеет широко открытые глаза касательно неопровержимой работы Духа Святого или действующей силы Божьей. Он есть непростимым. И как Бог мог бы ответить на чью-то молитву, чтобы простить такой грех? Следовательно, не молитесь за кого-то, кто виновен в таковом грехе. Так сказал Бог Иеремии о древней Иудее: "Ты же не проси за этот народ и не возноси за них молитвы и прошения, и не ходатайствуй предо Мною, ибо Я не услышу тебя" (Иеремии 7:16). По этой же причине, не будем соединяться теперь с религиозным духовенством, молясь за современный Вавилон, которого грехи "дошли до неба", ни за религиозное духовенство. Почему? Потому что Вавилон и христианство, оба отвергают послание Царства, которое Свидетели Иеговы возвещают им от 1919 г.н.э. посредством силы излитого Духа Божия и в лицо жесточайших преследований со стороны религиозных руководителей и фанатиков. Судьба Вавилона и "христианства" есть запечатана – Откровение 18:1-5.
	12. За братьев, которые согрешают вследствие немощей, но которые каются, ищут прощения и просят нас молиться за них, чтобы была оказана им помощь по Божественной милости оздоровиться от такого греха, мы будем молиться. Как ответ на их раскаяние и на нашу молитву через Иисуса Христа,  Бог спасет таковых грешников от смерти. Он даст жизнь всем тем, которые не пополняют греха, который ведет ко второй смерти, к уничтожению. Если мы не следуем путем греха от удовольствия к нему, но стараемся делать справедливость, то Бог будет охранять нас. Тот беззаконник, сатана-дьявол, не будет в состоянии привести нас под свою власть, хотя часто атакует нас и искушает. Весь мир лежит в руках лукавого, но мы от Бога и останемся в Нем. По этой причине, тот беззаконник хотел бы тесно поймать нас в свои сети, прельщая нас отвратиться от света и доброты Божьей, чтобы произвольно следовать путем греха, который соответствовал бы нашему собственному "Я". Но, по Божественной милости, мы не впадем вторично в грех. Это значило бы грех ко второй смерти. Наш решительный выбор есть тот, чтобы беспрестанно продвигаться вперед в истине и справедливости к величественному совершенству.
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